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A Presidente do Inmetro – Angela Flôres Furtado e o Diretor de Avaliação da Conformidade – Gustavo 

Kuster estiveram na Eletros, no dia 19/07. Na oportunidade, a Eletros apresentou aos presentes os atuais 

desafios do setor, como auto regulação, harmonização de processos entre categorias, ampliação da cesta 

de produtos homologados e parametrização. 

O sistema Orquestra teve destaque nas tratativas com o Inmetro, que mostrou estar trabalhando para a sua 

simplificação. Ainda, a Autarquia suscitou a possibilidade da criação de um plano piloto, em parceria com a 

Eletros, para parametrização das amostras do nosso setor. Na prática a ideia é que o processo de importação 

seja simplificado. A iniciativa foi 

muito bem recebida pelas 

Associadas! Também se 

comentou sobre a Anuência 

Parametrizada de Licenças, 

procedimento sobre o qual se 

está trabalhando para breve 

implantação. A Portaria nº 

322/2019 também teve o seu 

momento na discussão e a 

Entidade está contribuindo 

para a criação de um novo modelo regulatório para processos e produtos. O encontro foi bastante produtivo! 

A Eletros segue estreitando relações com o Inmetro, órgão de muita importância para o setor.  

 

 
 

 

 

 

O Presidente Executivo – Jorge Nascimento e o Vice-Presidente do Setorial de Linha Branca – Toshio 

Murakami, estiveram na 287ª reunião ordinária do Conselho de Administração da Suframa (CAS), no dia 25/07. 

A reunião contou com a presença do Presidente da República – Jair Bolsonaro, do Ministro da Economia – 

Paulo Guedes, do Secretário Especial de Produtividade, Emprego e Competitividade (Sepec) – Carlos da Costa, 

entre outras autoridades, que compuseram a mesa diretora. No evento, foram aprovados 87 projetos 

industriais e de serviços, 26 de implantação e 61 de atualização, ampliação e diversificação. Em números, essa 

pauta representa US$ 651.99 milhões em investimentos e a geração de 3.415 empregos, ao longo dos 

próximos 3 anos, no Polo Industrial de Manaus (PIM). 

 

O Presidente Jair Bolsonaro destacou, em seu discurso, 

seu apreço pela Zona Franca. Afirmou que sua equipe 

técnica está trabalhando para atender às demandas da 

região e de outras localidades do País. O Presidente 

ainda assinou dois Decretos: o de nº 9.941/2019, que 

cria e regulamenta o Comitê das Atividades de Pesquisa 

e Desenvolvimento da Amazônia e o nº 9.942/2019, que 

aprova o regulamento do serviço de radiodifusão sonora 

em frequência modulada FM. 

 

  

 

CONECTADOS  
INFORME ELETROS 
EDIÇÃO JULHO/2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PRESIDENTE DO INMETRO VISITA A 
ELETROS 

 

ELETROS NA REUNIÃO DO CONSELHO DE 
ADMINISTRAÇÃO DA SUFRAMA 
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AUDIÊNCIA PÚBLICA NO SENADO FEDERAL 
 O Senador Omar Aziz (PSD/AM) 

convidou a Eletros para uma 

Audiência Pública, no dia 09/07, no 

Ministério da Economia, com o 

objetivo de debater a Portaria nº 

309/2019, que dispõe sobre 

procedimentos para análise de 

pedidos de redução temporária da 

alíquota do Imposto de 

Importação (II) para bens de 

capital (BK) e bens de informática 

e telecomunicações (BIT), sem 

produção nacional equivalente, 

por meio do regime Ex-tarifário. 

A Abimaq e a Abinee também estiveram na Audiência Pública e manifestaram as suas posições em relação à 

Portaria nº 309/2019. Formalmente, o Senador José Serra (PSDB-SP) e outros parlamentares da Casa, 

apresentaram o projeto de Decreto Legislativo (PDL) nº 471/2019, para sustar os efeitos da norma. Na 

Câmara dos Deputados, o Deputado Federal Sidney Leite (PSD-AM) apresentou de nº 468/2019, para 

revogação da Portaria. A Eletros está acompanhando a tramitação dos Decretos. 

 

ACORDO ENTRE MERCOSUL E UNIÃO EUROPEIA É 
DISCUTIDO NA COMISSÃO DE ASSUNTOS 

ECONÔMICOS 
No dia 09/07, a Eletros participou da Audiência Pública ocorrida na Comissão 

de Assuntos Econômicos (CAE), no Senado Federal. Esteve presente o 

Secretário Especial de Comércio Exterior e Assuntos Internacionais (Secint) – 

Marcos Troyjo. Na ocasião, foram debatidos os principais pontos do Acordo que 

vem sendo construído entre Mercosul e União Europeia.  

Para o Poder Executivo brasileiro, a conclusão do Acordo é um marco, após 20 anos de tratativas. A União 

Europeia é o segundo maior parceiro comercial do Brasil e a ideia é que o Acordo possibilite ao país um 

crescimento no PIB na ordem de R$500 bilhões, em 10 anos. Para entrar em vigor, o Acordo precisa ser 

ratificado por todos os países membros do Mercosul e da União Europeia. Seguimos monitorando o tema.  

ABERTURA DA 14ª EDIÇÃO DA FEIRA 
ELETROLAR SHOW O Presidente Executivo da Eletros – Jorge Nascimento, 

junto com o presidente do Grupo Eletrolar – Carlos Clur, 

participou da abertura do maior evento de bens de 

consumo duráveis da América Latina, a Eletrolar Show. A 

cerimônia foi seguida de uma coletiva de imprensa, onde 

também esteve presente o Diretor de Desenvolvimento 

de Negócios do Google – Alessandro Germano. A 

inteligência artificial foi o grande destaque do evento. 

Para a Eletros, a ocasião foi marcada pela divulgação dos 

resultados do setor eletroeletrônico, referentes ao 1º 

semestre de 2019. 
Neste ano, a Entidade participou ainda mais ativamente 

da Eletrolar, com um estande institucional, onde recebeu 

muitas Associadas e outros fabricantes nacionais. 
A Abree – Associação Brasileira de Reciclagem de Eletroeletrônicos e Eletrodomésticos foi parceira da 

Eletros no estande institucional e levou à feira um grande expositor, para incentivar o descarte 

ambientalmente correto e consciente de eletroeletrônicos. 
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ELETROS PARTICIPA DO COMITÊ DE ASSUNTOS 
TRIBUTÁRIOS ESTRATÉGICOS  
 Diante da Reforma Tributária e da 

abertura comercial, o governo do 

estado do Amazonas instituiu o 

CATE – Comitê de Assuntos 

Tributários Estratégicos. O intuito é 

subsidiar o Poder Executivo local 

com diretrizes sobre as duas pautas 

e os seus desdobramentos para a 

Zona Franca de Manaus – ZFM.  

Na prática, é o Comitê que discutirá 

os temas perante fóruns, órgãos e 

todas as agendas que venham a ser 

criadas pelos Poderes Executivo e 

Legislativo, com o objetivo de 

trocar informações e experiências 

que assegurem estabilidade 

econômica ao estado.  

 

No dia 10/07, ocorreu a primeira 

reunião do CATE e a convite do 

Secretário de Estado da Fazenda e 

presidente do CATE – Alex Del 

Giglio, a Eletros participou do 

debate, representada pelo seu 

Presidente Executivo – Jorge 

Nascimento. Em pauta, as 

estratégias de atuação do Comitê, a 

análise das propostas de Reforma 

Tributária já em tramitação e das 

perspectivas de proposta do Poder 

Executivo Federal. 

 

ENCONTRO NACIONAL DE TÉCNICOS E 
ADMINISTRADORES TRIBUTÁRIOS 

Nos dias 25 e 26/07, ocorreu o 67º Encontro Nacional de 

Técnicos e Administradores Tributários (Encat), coordenado 

pela Secretaria de Estado da Fazenda do Amazonas (Sefaz-

AM). Esse encontro integra representantes das Secretarias 

de Fazenda, Finanças, Receitas ou Tributação dos estados e 

do Distrito Federal.  

Jorge Nascimento prestigiou o evento, falando sobre a 

Reforma Tributária e os seus impactos sobre a indústria 

nacional. 

 

CERIMÔNIA PARA ASSINATURA DAS 
PORTARIAS DE RECALL 
A Secretaria Nacional do 

Consumidor (Senacon) promoveu, 

no dia 1º/07, cerimônia para a 

assinatura das Portarias de Recall e 

a Eletros participou da solenidade, 

através de Marcela Paes Barreto, 

Relações Institucionais.  

O Ministro Sérgio Moro, em nome 

do Ministério da Justiça e 

Segurança Pública, assinou a 

Portaria nº 618/2019, que 

disciplina o procedimento de 

comunicação da nocividade ou 

periculosidade de produtos e 

serviços após sua colocação no 

mercado de consumo, previsto no 

Código de Defesa do Consumidor. 

No mesmo momento, o Ministério de 

Justiça e Segurança Pública e o 

Ministério da Infraestrutura 

assinaram a Portaria Interministerial 

nº 03/2019, que regulamenta o 

procedimento de chamamento dos 

consumidores para substituição ou 

reparo de veículos que forem 

considerados nocivos ou perigosos 

após a sua introdução no mercado de 

consumo. 

Para as Associadas Eletros, o foco está 

na Portaria nº 618/2019, que traz 

algumas inovações ao procedimento 

de Recall, como: alteração das mídias 

nas quais o Aviso de Risco será 

veiculado;  

obrigatoriedade de que o Aviso de 

Risco seja mantido no site da por 5 

anos; obrigatoriedade de a Senacon 

comunicar aos Procons sobre 

campanhas de chamamento; 

obrigatoriedade de comunicação à 

Senacon sobre investigações de 

produtos potencialmente nocivos; 

inclusão da plataforma 

Consumidor.Gov como meio 

preferencial para resolução de 

conflitos derivados de Recall, entre 

outros. 
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PROTOCOLO DE MADRI E O PLANO DE COMBATE AO 
BACKLOG DE PATENTES 

 
O Ministério da Economia, por meio da Secretaria 

Especial de Produtividade, Emprego e Competitividade 

(Sepec) e o Instituto Nacional da Propriedade Industrial 

(INPI), anunciaram, no dia 03/07, ações para a redução 

de tempo, custos de depósito e burocracia em 

processos de marcas e patentes. Uma delas foi o Plano 

de Combate ao Backlog de Patentes, cujo objetivo do 

INPI é reduzir, no prazo de até dois anos, 80% do 

número número total de pedidos de patentes depositados há mais de dez anos e que ainda se encontram pendentes de 

decisão final. Segundo o Ministro Paulo Guedes, essa iniciativa estimulará a indústria brasileira e aumentará a 

confiabilidade dos produtos brasileiros fora do país. Outra medida anunciada foi a adesão do Brasil ao Protocolo 

de Madri, que simplifica o registro de marcas de empresas brasileiras em outros países signatários do tratado. No 

dia 25/06, o Presidente Jair Bolsonaro assinou a inclusão do país no acordo internacional. Em outubro, o INPI deve 

começar a operar, nos termos do acordo. A Eletros esteve no evento representada por Aparecida Cardoso, Gerente 

de Comércio Exterior. 

ACORDOS COMERCIAIS – COALIZAÇÃO EMPRESARIAL 
BRASILEIRA 

Foi realizada na sede da CNI (Confederação Nacional das 

Indústrias), em Brasília, a reunião da CEB – Coalizão 

Empresarial Brasileira, com a participação dos 

negociadores brasileiros para atualização do Acordo de 

Livre Comércio entre Mercosul e União Europeia.  

O Acordo de Livre Comércio pode zerar as alíquotas do 

Imposto de Importação em até 15 anos. Aguardamos a 

lista de produtos que serão impactados pela medida, 

para a análise do nosso setor. A reunião ocorreu em 

03/07. 

 

EVENTO CNI – CONSULTA PÚBLICA SOBRE 
INTERESSE PÚBLICO EM DEFESA COMERCIAL 

(ANTIDUMPING) 
O Grupo Técnico de Defesa Comercial da CNI promoveu um café da manhã, no dia 04/07 para apresentação 

das propostas do setor privado perante as Consultas Públicas sobre o Interesse Público em Defesa Comercial. 

O encontro contou com a presença da Subsecretária de Defesa Comercial e Interesse Público (SDCOM) – 

Amanda Athayde e da equipe da Secretaria de Comércio Exterior (SECEX, Ministério da Economia). A 

Subsecretária apresentou as alterações previstas no Sistema de Análise de Interesse Público.  

Anteriormente, a avaliação poderia ser apresentada a qualquer momento, no decorrer de 5 anos da aplicação 

do direito. Com a mudança, a abertura de Interesse Público só poderá ser apresentada quando houver a 

instauração da investigação ou no momento da revisão de período de investigação. 

A Eletros se manifestou à Consulta Pública (Portaria SECEX nº 8/2019) que visava a atualização da legislação, 

sendo contrária às mudanças propostas. No encontro, a SDCOM informou ainda estar analisando as 

manifestações recebidas. 
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O Ministério do Meio Ambiente (MMA), através do 

Ministro Ricardo Salles, e a Secretaria de Qualidade 

Ambiental, representada por André França, reuniram-

se, em Brasília, com representantes da indústria e do 

varejo para dar continuidade às tratativas do Acordo 

Setorial Federal para o Sistema de Logística Reversa de 

eletroeletrônicos. 

A Eletros e o MMA acordaram que seria construída uma 

nova proposta de texto, de acordo com as tratativas 

ocorridas nessa reunião.  Após enviada, a nova 

proposta da Entidade foi acatada pelo MMA em sua 

expressiva maioria e resultou na publicação, no dia 

1º/08, da Consulta Pública para o Sistema Nacional de 

Logística Reversa, com prazo de encerramento em 

30/08/19. 

 
 

 
 
 
 
 

 

Convidada pela Cetesb (Companhia Ambiental do Estado de São Paulo), a Eletros esteve em reunião, no dia 15/07, 

com Patrícia Iglecias – diretora-presidente da Cetesb, e Lia Helena Demange – Assessora da Presidência, para tratar 

do Plano de Logística Reversa para produtos eletroeletrônicos, no estado de São Paulo. Foram discutidas novas 

diretrizes para o texto. Na sequência, Eletros e Fecomércio sentaram-se para rever as suas participações no Plano 

estadual. As tratativas para finalização do texto continuam em andamento.  

 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

AUDIÊNCIA NO MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE 
SOBRE O SISTEMA DE LOGÍSTICA REVERSA 

 

PLANO DE LOGÍSTICA REVERSA NO ESTADO 
DE SÃO PAULO 

PRORROGAÇÃO DO ANTIDUMPING DE VENTILADOR 
DE MESA 

A Eletros obteve resultado positivo no pleito dos fabricantes de 

ventiladores de mesa, perante o Ministério da Economia, para a 

prorrogação da medida antidumping, para produtos originários 

da República Popular da China. 

O mês de julho foi iniciado com a publicação da prorrogação do 

direito definitivo, por mais 5 anos, aplicado às importações 

brasileiras de ventiladores de mesa. 
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